



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成30年8月28日(火) 第 2855 回 例会 (本年度第6回)

インスピレーションになろう

創立
60
周年
2019年
4月20日(土)

9月11日(火) RI規定休会②

9月18日(火) ゲストスピーチ 英語弁論大会優勝者

9月25日(火) 新入会員スピーチ 高橋弘美君 土田拓男君

10月2日(火) ガバナー公式訪問

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>



会長あいさつ

会長/武田啓之

先週のただちや豆例会、ご家族含め多くの参加をいただきありがとうございました。大人数での盛りあがりが大変良かったと思っています。

今日は例会終了後クラブ協議会を行います。各委員会の委員長または代理の方の出席をお願いいたします。その後CLPと規定審議会をやりますので関係の方はお残り下さるようお願ひいたします。

夏休み等があり8月の理事会報告をしていませんので本日お話しさせていただきます。

1. 内川清掃実施報告

会員20人、ローターアクター3人 計23名参加。
作業終了後スカーゼで朝食

2. 新入会員土田拓男君の委員会所属

SAA・出席/インター・アクト・青少年交換/職業奉仕の各委員会所属でお願いいたします。

3. 4/20 東京東江戸川IRC盟約打合せ会収支報告

収入:39,000円 支出:36,000円 剰余金3,000円はスマイル会計に繰入

4. 7/25 榎本君、木村君、田村君送別会の収支報告

収入:95,000円 支出:84,000円

紅屋さんには格別のサービスを賜り改めて御礼申し上げます。

今日8月28日は民放テレビスタートの日、テレビCMの日、バイオリンの日になっています。バイオリンの国産一号が1880年の今日完成したということです。1994年初めての気象予報士試験がこの日行われました。28日は鶏の日やコメの日にもなっています。119年前のこの日1899年に西日本暴風雨、別子銅山で山崩れが発生、584人が死亡した事故が起こっています。地元では51年前の1967年、新潟山形で羽越水害が発生し死者行方不明者183人を出して

います。以前からこのような大きな災害があつて色々な対策をしてきているはずですが、いまだもって先般発生したような自然災害により大きな被害を出しています。災害の撲滅はなかなか容易ではないと改めて感じました。

今日は道元禅師が亡くなった日でもあります。8月もあと少し、暑かった夏でばて気味の方もおられると思います。9月に入れば秋らしくなって過ごしやすくなることを期待し会長報告とします。

幹事報告

幹事/阿部純次

○ガバナーエレクト事務所

2018-19年度ガバナーエレクト事務所

大久保章宏ガバナーエレクト事務所

住所:〒994-0027 天童市桜町2-20

電話:023-687-0208 FAX:023-687-0209

E-mail:office@rid2800.org

○ガバナー事務所

アクトの日 大人の社会見学 登録のお知らせ

グローバル補助金について

地区社会奉仕委員 武山茂君

今日は皆さんよろしくお願いします。

私は前年度クラブでは会計、地区では社会奉仕委員長、そしてグローバル補助金の仕上げに携わってきました。社会奉仕委員長だけはどなたかに譲りたいと地区の中でちょっと光っていた菅原さんにお願いすることになりました。その菅原さんから「是非うちのクラブにきて喋ってくれ」と言わわれたらやっぱり断れなくてすぐに引き受けた次第です。



出席
報告

会員数	29名
出席	23名
出席率	79.31%
前々回確定出席率	82.76%

■RI会長 バリー・ラシン

■地区ガバナー 上林 直樹

■会長/武田啓之

■副会長/佐藤詩郎

■幹事/阿部純次

■会長エレクト/菅原成規

■会報委員会/樋渡美智子・真島吉也・迎田 健・高橋弘美

事務局:山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376

2005年、我がクラブが「タイの小学校に浄水器をつける」事業を始めました。その浄水器支援が後にグローバル補助金に繋がるわけですが、なぜタイの小学校にロータリアンが浄水器をつけなければならぬのか、なぜタイの人たちは井戸を掘らないのか、タイの政府はどうして小学校に浄水器をつけないのか疑問でした。いろいろ調べてみたら、タイ国内に水道設備があるのは全体の20%ぐらい。それを50%に持っていくたいとタイ政府は一生懸命です。地方の小学校では、いつ来るかわからない水道よりもロータリアンがつけてくれる浄水器の方に本当に大きな喜びを感じてくれます。近隣の住民もそれを使えるので感謝しています。グローバル補助金で、20台設置した時には、その受益者は学校の生徒プラス近隣の村で41,500人というデータが出ました。

2010年に、ロータリー財団はお金の運用を大きく変えました。未来の夢計画を組み、それが実行されたのが2013年です。私達の寄付金が3年後に私達のもとに戻ってくる。たとえば、3年前にクラブから出すお金と個人の寄付金が全部で1,600万円だったとします。3年後に半分の800万が私達の地区の運用分になって戻ってきます。その内の半分400万が地区補助金に使われ、残りの400万がグローバル補助金に使われます。このグローバル補助金はいつまでも使わないといずれロータリー財団に持っていかれます。私は、2013年新潟弥一郎ガバナーの時、2800地区第1号のグローバル補助金をやりたいと本気でその申請に乗り出しました。2月から取り組んで、彼の任務が終わる6月30日までには国際ロータリー財団の承認をとりたいと思って頑張りました。

グローバル補助金というのはまず、やってみたい事業を選定したら、それを文章に書いて2800地区の財団委員会から承認をもらわなければいけません。申請額は最低が3万ドル(330万)です。地区は3万ドルのうち半分を出すことになります。それが、地区申請になります。その後、クラブもしくは地区がロータリー財団に本申請をします。ロータリー財団がその本申請を認めてはじめて1万5千ドルプラス1万5千ドルの支援事業が決まるということです。

今取り組んでいるモンゴルの話をします。日本に来ている財団奨学生のムンドルさんという子に、あなたたち若い子たちがモンゴルでどんなことをして欲しいか、ロータリアンに希望があればいろいろあげてくれないとメールをしました。そしたら、ムンドルさんが2週間後ぐらいに返答をよこし、私、武山さんの言うとおり日本に来ている奨学生とそれから、モンゴルに住んでいるお友達全員に電話をかけて日本のロータリアンにやって欲しい支援事業をみんなで話し合い、これだけがあがりました。」と10個ぐらいあげてくれました。その中でちょっと光っていたのが、図書支援でした。モンゴルで図書支援というのは非常に難しい。なぜかというとモンゴルはモンゴル人民共和国と言い、中国から独立する

ときに、ロシア(ソ連)の力を借りて独立しています。ロシアのキリル文字を使っている国でもあるのです。だからもともとのモンゴル語、ウイグル族の言葉にロシアのキリル文字が入って発展をしている。ところが、図書支援をするためには1回ロシア語になおしてからモンゴル語にするしかありません。直接モンゴル語に訳せる人がいないので、図書支援が難しいということがわかりました。どこかのロータリークラブが図書支援をモンゴルでやりたいとをあげてきて、失敗したと聞き成程と思ったしたいです。

その次にあげられていたのが、モンゴルの子ども達は楽器を全然使わないで小学校を卒業していくというものでした。大事なことだと思い、みんなに配布できるものなら、日本のリコーダーしかない。私達はモンゴルのトイレ設置の打ち合せに行くときにリコーダー100本用意し、持っていくことにしました。100本プレゼントしますよとモンゴルの方たちに連絡しましたら、「武山さん100本を天童東ロータリーさんが言うみたいに、1つの小学校じゃなくて、3つのクラブにわけてよろしいですか? 我々はこんなに素敵な物は消毒液をつけていろんな子たちに使ってもらいたいのです」と言われました。もっと持ってくれればよかったと思いました。

私達の本命はモンゴルの小学校にトイレを設置するということ。モンゴルでは校舎外にトイレがついています。冬はマイナス20度から30度になる中で子ども達は震えながらトイレにいくわけです。これは実現しようと頑張っています。

我々はグローバル補助金で700万ほどのトイレと上下水道設備をやっていきたいと思っています。私はモンゴルのグローバル補助金に最後の力を振り絞って頑張りますので、この鶴岡ロータリークラブの皆さんも是非グローバル補助金をやって下さることを祈念いたしまして私の今日のお話といたします。

委員会報告

◆ゲスト

地区社会奉仕委員 武山 茂君

◆メイクされた方

藤川享胤君 菅原成規君 加藤一弘君 佐藤詩郎君
武田啓之君 阿部純次君 越智茂昭君 佐藤友行君
西川富美子君 富田喜美子君 榎本久靜子君

スマイル

菅原 成規君 武山さん遠いところありがとうございました。
鶴岡RCでもグローバル補助金に挑戦したいと思います。

真島 吉也君 武山さん内容の濃い御講演ありがとうございました。先日は、ただちや豆例会で家族がお世話になりました。おかげさまで金魚が増えてぎやかになりました。

土田 拓男君 先週のただちや豆大変おいしく頂きました。
佐藤 孝子君 武山さんスピーチありがとうございます。
榎本久靜子君 武山さん今日はありがとうございました。ロータリアンとしての熱い想いが伝わりました。